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! !封闭小区

心圆西苑探访记

!

! ! ! !从 !月 "日晚上起，浦东新
区心圆西苑小区实行封闭管理。
小区里，被隔离的浦东公安分局
党员民警联合起来，成立了一个
临时党支部，配合着工作人员和
志愿者日夜奋战；小区外，黄楼
派出所同样配合着工作人员随
时待命，小区内外共同保障居家隔
离市民的日常生活。与此同时，临时
党支部的一员交警支队民警潘亚峰
一家三口齐上阵，共同参与到隔离
小区内的志愿服务工作中，堪称“最
美抗疫家庭”。

作为一名“老交警”，潘亚峰最
熟悉交通疏导，最近的他却迷上了
快递领取点的疏导工作。几天过去
小区内的防疫工作已经步入正轨，
但正门口的快递领取点“物流量”仍
然居高不下，由于小区里老年人较
多，原本他们就行动慢，堆积如山的
快递虽然已被分类摆放，但找起来
仍是吃力。于是，潘亚峰一边妥善引
导居民有序领取，一边帮助老年人
寻找快递，有的老人腿脚不便，潘亚
峰还会和志愿者一起帮忙把快递拿
到楼宇电梯口，让老人尽量省力。
除了驻点守护，巡逻也是潘亚

峰日常工作的组成部分。!月 #日

上午，潘亚峰在巡逻中遇到一个“小
麻烦”，有一个 $岁的婴儿由于没有
具体身份信息始终没有办法完成核
酸检测。潘亚峰轻车熟路一通操作
很快找到了需要的信息，该名婴儿
得以顺利完成核酸检测。
隔离在小区里，看着丈夫每天

忙忙碌碌很是充实，潘亚峰的妻子
陆燕敏也闲不住了。作为医院的医
护人员，在隔离小区里可是有着“大
作用”的，就这样，陆燕敏也加入了
志愿者队伍，成了小区临时医务室
的一员。除了民警，心圆西苑里还有
不少居民是医护人员，他们也和陆
燕敏一样站了出来，轮流值守日夜
驻守在这个小小的“医院”里。
陆燕敏平时做得最多的就是量

血压，尤其是现在天气炎热，老年人
稍有不慎便会身体不适，幸好有陆
燕敏这样的医护人员及时检查发现
问题。除此以外，陆燕敏还要和其他

志愿者时常联系老年居民，掌握
他们的用药情况，联系外界将所
需药品送入小区，确保老人们的
日常用药有所保障。
父母各司其职发挥所长，还

在读高二的女儿子欣也动了投
身志愿服务的心思。原本假期里，

她是打算好好“充电”迎接紧张的高
三的，突然就被“关”在了小区里，让
她有些无所适从。直到有一天，她到
门口替繁忙的父母拿快递时，意外
发现竟然有个比她还小的姑娘在当
志愿者，她瞬间找到了目标———“我
也要当志愿者！”

!月 %日，在潘亚峰的带领下，
子欣也穿上“红马甲”来到正门口的
快递点，开始她作为志愿者的第一
天工作。一开始潘亚峰还有点不放
心，但看着女儿全副武装做好了防
疫准备，分拣货物又快又好，渐渐安
心下来。有了这个小帮手的助力，他
引导秩序更为轻松更为快乐。

暴雨扎营、轮流值守、众志成
城……疫情当前，危急时刻，无数
人和潘亚峰一家一样站了出来，他
们的身影令人难忘，他们就是当下
申城最美丽的风景。

本报记者 杨洁 通讯员 刘琦
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共抗疫!一家三口齐上阵
! ! ! !本报讯（记者 姜燕）中国队
奥运夺金的热度大大吸引了人们
的注意力，一度霸屏的北移象群略
显寂寞。昨天，一则“象群快到家
了”的消息让萌象们再度吸睛。不
过，北移亚洲象安全防范工作省级
指挥部很快澄清，象群还在玉溪元
江逛吃。

指挥部表示，截至昨天，北移
亚洲象群仍在玉溪市元江县甘庄
街道附近林地内活动，$& 头象均
在监测范围内，总体情况平稳，身
体状况良好，人象平安。从监测无
人机拍摄到的照片和视频中可见，
这群象一如从前，在树林中逛逛吃
吃，累了躺平就睡。象群所到之处，
实施安全管控的压力还是相当大，

日前野象群晚上 !时 &'分许路经
元江一号隧道高速路附近，为确保
过往车辆安全，交警在元江、红光、
南溪收费站入口及大风垭口隧道
入口对上行车辆(昆明方向)进行
临时交通管制，在青龙厂、甘庄收
费站入口等地对下行车辆（下行方
向）进行了临时交通管制。
网络上，这轮新热度引起一波

“回忆杀”，网友们想起那段每天一
睁眼就要看看小象走到哪儿了的
日子，争相表达对小象的想念。有
人说“奥运会都快结束了，快点回
家吧”“再想不起来，小象都要变大
象了”，更有网友想起“最近太多事
情了，不光忘了大象，都忘了咱们
还有三个人（宇航员）在天上呢！”

!网红"北移象群
还在玉溪元江逛吃

防控不力#南京多人被问责
副市长政务记过 市卫健委主任免职

! ! ! !家住东长治路玫瑰苑的范文华
近日在虹口北外滩滨江绿地闲逛时
眼前一亮：“没想到公共座椅也能有
这么多花样经！”绿地中这些新增加
的休闲坐凳很有时尚范儿，有线条
优美的波浪形，也有精致优雅的蝴
蝶状，更特别的是这些坐凳都是“废
物再利用”，是用回收的牛奶盒加工
制作而成的。记者今天从虹口区绿
化市容局了解到，该区结合“美丽街
区”建设及公园绿地改造，把公共座
椅作为城市空间中的景观小品进行
整体设计，优化提升公共空间休憩
座椅，将城市景观融入虹口地域文
化，仅北外滩滨江置阳段周边设置
的坐凳，就用了 $*万个废弃回收的
牛奶盒。
记者在长阳路白马咖啡馆前方

绿地和其西侧的绿地看到，这里的
公共空间休憩座椅材料也都是可再
生材料制作的。虹口区绿化市容局
负责人告诉记者，该区在优化提升

公共空间休憩座椅工程中，运用环
保理念，别出心裁设计时尚的公共
座椅造型的同时，材质上选用环保、
可回收的材料，将人文与生态融为

一体，方便市民的同时也美化了环
境。在长治路九龙路街头绿地改造
中，把人行道挪到绿地中间，并在道
路两侧添置新型的牛奶盒再生环保

椅，整个绿地动静结合，成为一个可
漫步、可闲坐的街心花园。
虹口的这些公共座椅还能“讲

故事”。在迎接建党百年华诞之际，
绿容部门巧妙利用川北公园的花
坛、挡土墙设置了 $''个实木座椅，
为游客提供有温度的休憩空间；轨
交 &号线海伦路站的绿地里建了三
味书屋亭和特色座椅，亭子提取鲁
迅故居处三味书屋的江南建筑风貌
元素，采用坡屋顶式顶面，融入圆孔
洞门形式，结合现代深色的不锈钢
材质，设计了一个兼具鲁迅故居特
质与现代艺术气质的三味书屋亭，
而一侧看似随意摆放的石桌石凳实
则经过精心设计调整，游客舒适地
坐在座椅上的时候，可以扫扫鲁迅
名言二维码，增加对先生作品的了
解，感受厚重的历史底蕴。
公共座椅作为市民游客休息的

“城市家具”，虹口区在置放时着重
考虑人流的密集程度和对周边社区

的服务功能。外白渡桥北苏州路虹
口段游人比较多，虹口区将苏州河
文化和街区文化融入到设计之中，
设计出波浪形长苏河（+,）座椅、包
厢形苏河（+,）座椅，并结合上海邮
政博物馆等历史建筑设置了信使、
蝴蝶等具有地域和建筑特色的座
椅，成为游客打卡的网红地。在虹口
滨江绿地等人流密集区域，除了增
加公共座椅的投放，还改造提升了
原有的 -.个座椅，武昌路花甸、临
平路绿地、株洲路绿地、石油大厦绿
地、江杨南路沿线等公园绿地改造
中，结合地形环境设置了多种类型
公共座椅，方便往来市民游客休憩。
虹口区相关负责人介绍说，在广粤
路绿道建设过程中，充分征询沿线
街道、居委和市民意见，增加多处整
石座椅，方便居民休憩，解决了周边
学校接送孩子的家长缺少等候休憩
场所的问题。
本报记者 袁玮 特约通讯员 龙钢

16万个回收牛奶盒制成环保椅
!城市家具"也能这么花样繁多###

北外滩一游艇着火
所幸艇上!!人全部获救

! ! ! !据新华社南京 "月 #日电 记者
/日从南京市纪委监委获悉，经南京
市委批准，南京市纪委监委对南京禄
口国际机场疫情防控不力问题进行
调查并开展问责。根据目前调查情
况，先期对南京市卫健委副主任杨
大锁等 0名相关人员进行处理。
经江苏省委批准，江苏省纪委

监委对南京禄口国际机场疫情防控
不力问题进行调查。根据目前调查
情况，先期对东部机场集团副总经
理汪超等 *名相关人员进行处理。
汪超，东部机场集团党委委员、

副总经理、办公室主任，兼机场涉外疫
情防控指挥部指挥长，涉嫌玩忽职守，
对疫情防控履行管理监督职责不力，造
成重大损失和恶劣影响，省纪委监委
对其立案审查调查并采取留置措施。

尹运文，东部机场集团应急救
援部主任，涉嫌玩忽职守，对疫情防
控履行管理监督职责不力，造成重大
损失和恶劣影响，省纪委监委对其立
案审查调查并采取留置措施。
许永杰，东部机场集团地面服

务部主任，对疫情防控工作履职不
力，造成重大损失和恶劣影响，省纪

委监委对其立案审查调查。
胡万进，南京市副市长，对疫情

防控履行管理监督职责不力，给予
其政务记过处分。
严应骏，南京市江宁区原区委

副书记、区长，对疫情防控履行管理
监督职责不力，给予其党内严重警
告处分，降为二级调研员。
方中友，南京市卫健委党委书

记、主任，对疫情防控履行管理监督
职责不力，给予其党内严重警告处
分，免去其南京市卫健委党委书记、
主任职务。

! ! ! !本报讯（记者 任天宝 徐驰）
!月 /日晚 /时 $0分，游艇“伦蒂
诺”在黄浦江北外滩国际客运中心
码头前沿水域着火。晚 !时 &'分
左右，火势被扑灭，艇上 $$人全被
救下，无伤亡。

据当时在虹口滨江岸线散步
的市民介绍，火灾发生时，船内先
冒出黑烟，随后烟雾越来越大。“当
时船上有人，游艇开始冒烟后，随
水流漂向岸边。随后船身处蹿出明
火，现场火势较大。”
事故发生后，滨江岸线工作人

员迅速疏散围观市民，并拨打报警
电话。接报后，附近消防救援站和
水上消防迅速赶来灭火救援。上海
海上搜救中心迅速派出 &条巡逻
艇、1条协调消防船、$条拖轮和
$条打捞船，赶赴现场开展人员
救助和消防工作。同时，还发布
安全信息广播，做好事故水域的
现场交通组织，确保周边船舶航
行安全和航道畅通。

上海市消防救援总队官方微
博 2上海消防昨晚 !时 /分发布
情况通报：!月 /日晚 /时 $0分，
白玉兰码头一艘停靠码头边的游
艇着火，现场有明火，目前消防船
艇和车辆已经抵达现场，正在扑救
火灾。随后，消防部门更新消息：!
月 /日晚 !时 &'分左右，游艇火
势已扑灭，无人员伤亡，原因正在
调查中。

据了解，游艇“伦蒂诺”船长
$03*米，昨天下午 %时 .'分从东
昌路码头开航，在开行“外滩4世
博”航线时突然起火。目前，获救人
员身体状况良好，晚 $$时，事发游
艇开始稳性加固，准备拖带至安全
水域等待进一步调查。


